
○つくばみらい市定例教育委員会（平成２８年 ５月） 

 

１ 日時    平成２８年 ５月３０日（木） 午前９時００分から 

２ 場所    つくばみらい市役所伊奈庁舎２階会議室１ 

３ 出席委員  委員長       中島 正志 

職務代理者     久下 伸子 

委員        直井 修三 

教育長       石塚 眞典 

４ 欠席委員  委員        八島 秀仁 

５ 出席職員  教育部長      井波 進 

学校教育課長    飯泉 勝宏 

学校教育課課長補佐 小林 弘幸 

学校教育課課長補佐 天神 信光 

教育指導室指導室長 長塚 和徳 

生涯学習課長    木川 眞 

６ 傍聴人   なし 

７ 審議事項  議案第２０号 平成２８年度つくばみらい市一般会計補正予算（第１

号）（案）について 

        議案第２１号 つくばみらい市学校教育指導員設置規則について 

        議案第２２号 平成２９年度つくばみらい市立幼稚園園児募集要項につ

いて 

議案第２３号 平成２８年度つくばみらい市奨学生の選考について 

議案第２４号 準要保護の認定について 

議案第２５号 区域外就学について 

報告第１１号 区域外就学について 

報告第１２号 後援申請について 

８ 議事 
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【平成２８年 ５月定例教育委員会の開会宣言】 

【あいさつ】 

本日は新しい庁舎で真っ白な会議室で新たな気持ちでスタートしたいと

思います。２８日は八王子に出かけました。オリンピック関係を含め鈴木

大地スポーツ庁官の話を聞きました。２９日は小学校の運動会に出席しま

した。グランドに万国旗が飾られ、今年はオリンピックだなと思いながら

観戦しました。オリンピックも間近に控え、学校教育の中でもオリンピッ

クを活用できたらと思います。世界各国の事情や様々な国の様子などを勉

強したりという事にもなると思います。事前に子供たちにそういう見方も

あると伝えておくのも大事かなと思います。準備をしてオリンピック観る

と違うかなと思います。折に触れ学校に伝える機会がありましたらよろし

くお願いします。本日もよろしくお願い致します。 
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【教育長の報告】 

・中学校の近隣大会について及び部活動の実状について 

・小学校・中学校陸上大会ついて 

・五月病について 

【中島委員長が議長になり議事を進行】 

議案第２０号「平成２８年度つくばみらい市一般会計補正予算（第１号）

（案）について」説明お願いします。 

議案第２０号「平成２８年度つくばみらい市一般会計補正予算（第１号）

（案）について」学校教育課分を資料に基づき説明する。 

生涯学習課分を資料に基づき説明する。 

質疑を諮る。 

スクールサポーターについてもう少し聞かせて下さい。 

はい。正式にはスクールライフサポーター配置事業と言います。平成２８

年度不登校児童の解消と未然防止をするものです。具体的には板橋小に１

名配置しております。 

他にも不登校児童生徒がおりますが、板橋小学校が最善だったのかどうか

と思いまして。 

事務局で協議をしました。 

指導室からはいかがですか。 

中学校へ入ってからでは中々難しいので未然防止という観点からだと思い

ます。 

未然防止という観点では特定の校区だけではなくてそれぞれ不登校解消と

いうことではどうですか。 

県から一人、全体を見回したところ板橋小が一番大変かと思いました。 

あくまでも不登校の解消と未然防止という事ですが、非行という問題のあ

る事に対しても配置があっても良いのではないかと思います。非行という

問題は当てはまらないのですか。 

県の事業です。 

谷井田小学校の中には不登校では無いのですが問題を起こす子がいると聞

いています。その子が伊奈中学校に行ったときの問題を起こさないか。そ

ういう事も考えてもらいたい。 

不登校と生徒指導加配というのがあります。久下委員のおっしゃることも

切り離せない問題でもあります。不登校は小学校中学校連続するケースが

多い。 

不登校に関しては、なのはな教室に研修生という事で配置をお伺いしまし

た。不登校に関する支援の積極的な取り組みが出来るのかと思います。 

攻めの対応という事でコミセンなどに出かけています。 

スクールサポーターは小学校に配置という条件があります。 

よろしいでしょうか。 
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議案第２０号「平成２８年度つくばみらい市一般会計補正予算（第１号）

（案）について」原案のとおり承認します。 

続きまして、議案第２１号「つくばみらい市学校教育指導員設置規則につ 

いて」お願いします。 

議案第２１号「つくばみらい市学校教育指導員設置規則について」資料に 

基づき説明する。 

指導室の中に学校教育指導員を置きます。指導室の仕事の隙間を埋める仕

事です。クレームの対応や学校の指導の手助けをしてもらうようにします。

今年は一人です。 

先程の谷和原公民館に関しましては伊奈中を退職した秋田先生にお願いす

ることになっております。 

質疑を諮る。 

専門的事項・技術的事項についてもう少し具体的に説明して頂きたい。 

不登校等について学校から相談を受ける。そういう時に具体的に答えられ

る。アドバイス等が出来るという事です。 

経験を積まないと答えられないことが沢山ある。そういう事にも対処でき 

るという事が技術でしょうか。 

どなたかに決まっているのでしょうか。 

浅野先生です。適任の方です。 

了解しました。 

よろしいでしょうか。 

議案第２１号「つくばみらい市学校教育指導員設置規則について」原案の 

とおり承認します。続きまして、議案第２２号「平成２９年度つくばみら 

い市立幼稚園園児募集要項について」お願いします。 

議案第２２号「平成２９年度つくばみらい市立幼稚園園児募集要項につい 

て」資料に基づき説明する。 

質疑を諮る。 

異議なし。 

幼稚園別をみますと、わかくさとすみれの４歳児・５歳児の募集が多く谷 

和原が少ないのはなぜですか。 

定員が増えるからです。年少６０名・年中・年長は９０名になります。谷 

和原はすべて６０名ですので年少で目一杯入ってしまうと余裕がありませ 

ん。 

陽光台は二つありますが区切られていますか。 

区切られておりません。わかくさ・谷和原の選択です。両方見学に来ます。 

東地区の子がすみれ幼稚園から谷井田小にそのまま行くのは良いのですが 

統廃合の関係で板橋小に行くようになる。そのねじれの部分をどこかで検 

討して頂けるところがあると良いかと思います。それから、すみれ幼稚園 

の年少にスリランカの方がいて通訳を付けると探していたかと思いますが 
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補充は出来たのでしょうか。確認して頂けますでしょうか。 

わかりました。最初の一週間は対応が出来たと聞いていますがその後は聞 

いておりませんでした。 

今困っているとは聞いておりませんので慣れてきたのではないでしょう 

か。子供は順応性がありますので。 

念の為、確認ください。入学式の時に園長先生が困っておりましたのでよ 

ろしくお願いします。 

わかりました。 

他にございますか。それでは、議案第２２号「平成２９年度つくばみらい 

市立幼稚園園児募集要項について」原案のとおり承認します。続きまして、 

議案第２３号「平成２８年度つくばみらい市奨学生の選考について」お願 

いします。 

議案第２３号から報告第１１号までは個人情報が含まれますので秘密会で 

お願いします。 

議案第２３号から報告第１１号まで秘密会で進行致します。 

（傍聴人無し） 

議案第２３号「平成２８年度つくばみらい市奨学生の選考について」資料 

に基づき説明する。 

以下、非公開 

議案第２３号「平成２８年度つくばみらい市奨学生の選考について」原案 

のとおり承認します。続いて、議案第２４号「準要保護の認定について」 

お願いします。 

議案第２４号「準要保護の認定について」資料に基づき説明する。 

以下、非公開 

議案第２４号「準要保護の認定について」承認としたいと思います。続き

まして、議案第２５号「区域外就学について」説明お願いします。 

議案第２５号「区域外就学について」と報告第１１号「区域外就学につい

て」がございます。まず議案第２５号「区域外就学について」資料に基づ

き説明する。 

以下、非公開 

続いて、報告第１１号「区域外就学について」説明お願いします。 

報告第１１号「区域外就学について」資料に基づき説明する。 

以下、非公開 

報告として承りました。個人情報の議案が終了しました。 

続きまして、報告第１２号「後援申請について」説明お願いします。 

報告第１１号「後援申請について」学校教育課分資料に基づき説明する。 

生涯学習課分を資料に基づき説明する。 

質疑を諮る。 

水海道場所は相変わらず、ずっとつくばみらい市は旧谷和原村だけですか。 
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伊奈地区は取手場所に入っていたかと思いますが今回は水海道場所だけで

した。 

伊奈は入らないのですね。つくばみらい市としてはならないのですね。 

社団法人青年会議所の区切りがこうなっているのだと思います。 

はい。わかりました。それから、環境美化のコンクールは希望ですね。 

はい。 

よろしいでしょうか。報告第１２号「後援申請について」報告として承り

ました。 

以上で本日の議事は終了しました。その他につきましては、事務局でお願

いします。 

その他といたしまして、まず、「(仮称)富士見ヶ丘小学校の学区に関する要

望書について」お願いします。 

「(仮称)富士見ヶ丘小学校の学区に関する要望書」資料に基づき説明する。 

５月上旬に要望書の提出がされました。今後学区を正式に決めていく場合

にはこのことも考えて行かなければなりません。みらい平地区におきまし

ては、何度も子供たちが転校をせざるを得ない状況で迷惑、可哀そうな一

面がございます。今後教育委員さんを始め皆さんとも相談して決めて行き

たいと思います。 

紫峰ヶ丘に住んでいるお子さんの要望や父兄の要望はどうなのでしょうか

この要望者に出てくる住所は様々なので実際どうなのでしょうか。 

常磐道を境に陽光台小と富士見ヶ丘小の学区を決めてしまう場合、中学校

を見据えて紫峰ヶ丘二・三丁目の方は何も問題としていないが陽光台側の

紫峰ヶ丘のその他の地域の方は谷和原中学校では無くて伊奈中になる事を

懸念している。 

この地域の方は谷和原中と伊奈中の距離はどちらが近いのでしょうか 

谷和原中です。 

谷和原中の方が交通面で安全である。歩道がある。新しく来た人たちにと

っては安全面そういう事が大事なのかと思います。 

安全で近い方が良いと考えている。選択制であっても現在は谷和原中に行

くことが多いです。 

コミニティを考えるなら陽光台小が出来て少しずつ形成されつつあると思

います。 

住んでいる方に十分意見を聞きながら進めるしかないと思います。 

物理的な面が大きい谷和原中も設備的にずっと受け入れていられない。 

それではよろしいでしょうか。続きまして、「つくばみらい市音頭ついて」

お願いします。 

「つくばみらい市音頭ついて」資料に基づき説明する。 

もともとは違う形で造ろうとしていたものがこのような形に変わっていっ

たのでしょうか。 
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昨年度中に決定しまして最初から音頭という形でという事はありました。

政策秘書課より予算措置の段階で６０万という報奨金を計上するという事

で今進めています。 

どなたか作詞か作曲が決まっていたという事ではなかったですか。 

正式にはないです。非公式にそういう提案をされている団体が居たという

事はありましたが正式に事業という形ではないです。プロの方に依頼する

と高額な金額になりますが当市では６０万という予算の中で施行するとい

うことです。 

どういう方に頼んで大体６０万で出来るという案は出来ているのですか。 

まだ、白紙の状態です。これから製作委員会等で検討して頂きたい。 

公募が一番かと思います。 

みんなで造る。つくばみらい市とはどんなところというのは中学生に出し

て頂いた。ある程度集まりイメージが出来ています。ホームページに載せ

ています。 

手作り感があって良い。 

それではよろしいでしょうか。続きまして、新教育長制度に基づき石塚教

育長について説明。 

続きまして、次回の開催について決めさせて頂きたい。 

 ６月２４日（金）午前１０時００分から 

その他ございますか。 

学校要覧が出来ましたら頂きたい。 

他になにかありますか。 

定例教育委員会をどのようにやっているのか他市町村から情報を聞いたり

しています。まちまちでした。 

報告の仕方等は担当事務毎にやります。資料の作成は別にして。 

報告ですが、給食センターの６月８日プロポーザル提案を聞きます。６月

３０日を目標に本契約を進めさせて頂く段取りで進めさせて頂いていま

す。 

スケジュール的には間に合うのですか。 

陽光台小の増改築の提案が通ればその通り進めさせて頂いて、それに伴い

給食センターも飽和状態になりますので伊奈給食センターと谷和原給食セ

ンターとも話し合って頂き、学校のエリア等も変更して頂いて学校にも協

力して頂いて何とか乗り切って行かなければなりません。１年間です。 

１年間でも大変ですね。 

３月が終わりました、４月から新しいセンターですと、なっても簡単には

動けないとは思います。 

給食を作る人たちも動くのですか。 

今迄は、伊奈・谷和原給食センターで雇用しております。今後はアレルギ

ーの問題にどう対応するか、設備は出来ますが作る人の技術が無くては困



 

 

中島委員長 

ります。プロに任せるのかどうするのか考えなくてはなりません。 

よろしいでしょうか。それでは委員長、閉会の宣言お願いします。 

これで５月の定例教育委員会を閉会します。 

 

上記決議を明確にするため、本議事録を作成する。 

 

平成２８年５月３０日          委 員 長   中 島  正 志 

 

                     教 育 長   石 塚  眞 典 
 


